

Santiago, 25 de noviembre de 1968

Señor
Patricio Aylwin
Presente

Estimado Patricio:

Recibí tu carta del 14 de noviembre con algunos días de retraso y no te la contesté antes porque he estado con muchos problemas referentes a mi cambio de trabajo.

Te agradezco tu franqueza y quiero contestarte en iguales términos.

Por lo que respecta a mi renuncia al cargo de Vicepresidente de INDAP, la presenté cuando mi situación en el gobierno se hizo insostenible. A pesar de discrepar de varios aspectos de la política gubernativa, en lo particular en materia de política económica y del trabajo (lo que siempre le señalé al propio Presidente) consideré que era mi deber seguir colaborando en aquello que el Presidente me había pedido que hiciera, es decir, el trabajo de promoción y desarrollo campesino dentro de la acción de Reforma Agraria. No me corresponde a mí juzgar como lo hice, pero sí me consta que lo hice siempre con toda lealtad y dando a ello mi mayor esfuerzo.

Desgraciadamente mis discrepancias en otros aspectos de la política y mi inquietud por la necesidad de que la Reforma Agraria avanzara más rápidamente, que siempre consideré mi deber plantear dentro del Partido, hicieron cada vez más difícil para mí seguir en mi trabajo y cuando el Presidente me manifestó personalmente que mi presencia en el Gobierno le creaba un problema político con Ministros y Parlamentarios del Partido, opté de inmediato por irme.

En cuanto al problema central de tu carta es efectivo que varios camaradas me han propuesto que encabece una Subcomisión de la Comisión Organizadora que reunirá los antecedentes para el Programa de 1970 que deberá discutirse en el próximo Congreso del Partido. Es efectivo también, como tú lo señalas en tu carta, que me ubico claramente, en una de las posiciones que existen dentro del Partido y siempre lo he manifestado. Pero esta no es una razón a mi juicio para que no pueda dar garantías a los camaradas que tienen otras posiciones. Tengo mi posición y respeto las de los otros. Por esto no creo que sea justo que se suponga que porque represento una tendencia no voy a respetar las de otros

camaradas que tienen otras. Siempre he actuado así y lo menos que le puedo pedir a mis compañeros de largos años del Partido es que no piensen que voy a actuar de un modo chueco como algunos lo sugirieron en Cartagena si se me da esa responsabilidad.

No creo que en caso de ser designado, se pueda interpretar esa designación, a menos que ello se haga de una manera muy distorsionada, como que se impondrán las tesis que comparto. Esa Comisión no tiene otra finalidad que la de ordenar y presentar a los participantes del Congreso las tesis que todos los camaradas quieran plantear y son ellas las que el Congreso tendrá que discutir.

Esta es mi opinión sobre el problema que me planteas y te la quiero hacer llegar hoy mismo para que sepas lo que pienso, pues tengo entendido que la Comisión Organizadora del Congreso deberá pronunciarse sobre esta y otras materias a mediados de semana.

Un saludo cordial para Leonor y tu familia y recibe el aprecio de siempre de tu amigo,

Jacques Chonchol

